

INFO

Durchsetzungsfähigkeit**Bullshit-Bingo spielen...? So etwas würden sie sich bei mir gar nicht erst trauen.**

Durchsetzungsfähigkeit ist eine wichtige Eigenschaft von Führungskräften, und damit auch von Lehrerinnen und Lehrern.

Wenn Schülerinnen und Schüler Lehrkräfte auffordern „sich doch mal durchzusetzen“, dann ist es höchste Zeit, über das eigene Auftreten nachzudenken.

Dabei geht es nicht um „Ruhe und Ordnung“ als Selbstzweck. Wer sich mit Drohungen, Schimpfen und Strafarbeiten durchsetzen will, wird kaum erfolgreich sein. Das wirkt allenfalls mal für den Moment. Einen respektvollen Umgang fördert man damit nicht. Und eine konzentrierte Arbeitsatmosphäre schafft man damit auch nicht. Angst ist ein schlechter Begleiter beim Lernen.

Besser ist es, einen klaren Rahmen zu vereinbaren und auf dessen Einhaltung zu achten. Dafür gibt es kein Patentrezept. Manchmal hilft es

- mit der Klasse gemeinsame Regeln zu vereinbaren
- Abmachungen darüber zu treffen, was bei (wiederholten) Verstößen gegen die Regeln geschieht
- sich rechtzeitig mit den Eltern in Verbindung zu setzen
- mit Kolleginnen und Kollegen eine „gemeinsame Linie“ abzustimmen
- mit störenden Schülerinnen und Schülern Blickkontakt aufzunehmen oder ein paar Schritte auf sie zuzugehen
- nicht auf alles zu reagieren